
Messages d’Espérance – Noël 2020 
 
Ecrits des paroissiens recueillis pour Noël  
 
 Tout pendant que nous avons de l’espoir il y a la vie, l’espoir en Jésus aide à vivre. 
 
 
 Espérance folle qui nous rassemble et nous réunit.  
 
 
 "La foi que j'aime le mieux dit Dieu, c'est l'espérance "de Charles Péguy  
 
 
 L'Espérance est la corde à  laquelle nous tirons tous de toutes nos forces. 
 L'Espérance vient après le désespoir, comme la clarté après les ténèbres. 
 
 

« Croire c’est Espérer » 
La Foi ne me donne aucune certitude. 
Je fais le choix de croire. 
C’est ce choix qui est Espérance. 
Chaque nuit, chaque matin, j’espère qu’un Amour vient nous Sauver. 
 

 
Je dirais que l'Espérance c'est pour moi cette Force de Vie qui va nous aider à inventer un 
autre monde. Et cette force de l'Amour du Christ qui est avec nous. 
 

 
 L'espérance, c'est ce qui nous pousse à  agir pour transformer le monde. 
 
 

Espérer en Jésus c’est croire que l’Amour est plus fort que la mort. Cette confiance me 
propulse en avant. Alors aujourd’hui, je peux semer. 
 

 
Espérance : 
 
Solidarité : les bénévoles qui font des maraudes auprès des plus démunis. 
Créativité : les associations où il a fallu réfléchir comment procéder pour organiser les 
collectes. 
Relations : 
Merci à tous les acteurs qui œuvraient pour nous transmettre la parole de Dieu par les 
moyens médiatiques. Chaque jour elle me donnait courage, force et sérénité. En ce temps 
de Noël si particulier, n’ayons pas peur, ouvrons nos cœurs. Qui que nous soyons, Dieu 
nous attend pour nous réconforter. Bon Noël à tous. 
 

 
 Pendant le confinement, des membres de l'équipe santé solidarité ont gardé le contact par 
téléphone, avec les personnes qu'elles visitent habituellement à domicile ou en maison de 
retraite." 
Une petite carte de Noël est envoyée à chaque personne en signe de fraternité" 
 

 
 

L’espérance c’est un projet, celui de nous tenir vivants ( Sœur Isabelle Bourgeois) 



 
Celui qui sait au printemps regarder les plissures d’une feuille (d’arbre) lira un peu de ce 
qu’est l’espérance. 
 

 
Dans les « cahiers espérance » du magazine « la Vie », de multiples initiatives sont 
partagées chaque semaine aux lecteurs comme autant de raisons d’espérer : C’est par 
exemple Héloïse et son papa qui, à Toulouse, parcourent la ville avec leur camion - douche 
pour proposer aux personnes à la rue un espace intime d’hygiène; c’est aussi cette 
association « Dynamo » qui aide les jeunes décrocheurs à trouver leur voie; ou ces « p’tits 
cafés » organisés par des paroisses à Paris pour accueillir des personnes précaires et « y savourer 
la fraternité ». Et tant d’autres encore… 

 
L’association misolcho (migrants solidarité choletaise) a préparé et distribué,  pendant le 
confinement, des colis alimentaires pour les familles de migrants dont elle s’occupe, quand 
les structures habituelles de distribution étaient à l’arrêt. 

 
 
 “Récemment au creux d’un moment de découragement je suis tombée par hasard (?) sur 2 
phrases adressées à un personnage de la Bible nommé Gédéon :  
 
la 1ère phrase : “le Seigneur est avec toi”  
et  
la 2ème : “avec la force qui est en toi, va sauver Israël... “  
que je traduis ainsi : “avec la force qui est en toi, va faire ce que tu me demandes”.  
Chaque jour je me dis :  
le Seigneur est avec moi, et la force qu’il me donne aujourd’hui suffit.  
 
Merci Seigneur de m’avoir répondu “par hasard” et redonné l’Espérance.”  
 

 
« Notre ami Pierre a été hospitalisé en réanimation. 
Pierre était prêtre et une petite croix autour de son cou ne le quittait jamais. 
Alors, quand il était allongé sur le dos, les soignants posaient délicatement sa petite croix 
sur sa poitrine. 
Et quand ils l’allongeaient sur le ventre, ils avaient soin de la poser sur son dos. 
Quand un si grand respect prend soin de ce qui fait l’humanité profonde de la personne, 
Alors j’entre dans l’Espérance. » 

 
Vivre c’est espérer 
Seigneur tu es ma source et mon Espérance 
Si l’espérance t’a fait marcher plus loin que ta peur… 
L’espérance nous apprend à penser possible ce qui nous paraît, dans la situation présente, 
impossible ou hors de portée. 
Espérer c’est ne pas céder. 

 
  

L’Espérance ? 
 
Un Amour qui est à «l’intérieur» de moi, toujours présent quoiqu’il arrive. 
Cela m’invite à prendre soin de chaque être vivant, à prendre soin de la Vie. Merci ! 

 
 

Mes voisins musulmans se sont proposés pour surveiller notre église le soir de Noël. 
 
 



Espérant contre toute espérance, il a cru. (St Paul à propos d’Abraham, Romains 4-18 ) 
 

 
Merci pour votre soutien par la prière que j’ai reçu avec grand bonheur.  
Lorsque la trop grande fatigue ne favorise pas le prière, je ressens que d’autres comme 
vous s’en chargent !  
Demain je retourne en chimio. Je sais ce qui m’attend mais, depuis une semaine,  je vis 
presque normalement! Que c’est bon de respirer normalement, trouver du goût aux 
aliments, faire les petites tâches du quotidien, sortir dans le jardin et faire quelques 
courses, voir sa famille-même à petite dose en ces temps de confinement. 

 
Loué sois-tu Seigneur pour ces bonnes journées. 

 
Ces quelques mots reçus d’une amie sont pour nous signe de la lumière du Christ… 
un signe d’Espérance en ces jours vers Noël. 

 
Toi mon Dieu, mon Amour, viens-nous en aide. Merci. 

 
 

L’espérance c’est croire que le Christ peut toucher le cœur de l’homme, où qu’il soit, en 
quelque situation de sa vie. L’espérance c’est affirmer que l’avenir de l’Eglise, comme son 
présent, est d’être une terre de rencontres et d’écoute, de tout homme et de tout l’homme.  
Alors oui ! j’ai hâte que l’avenir de Dieu se manifeste au creux de ma vie comme en toute 
existence…Et tout ce qui est impossible à comprendre est tellement simple à vivre : 
Aimer… 

 
 
L’homme peut croire en l’espoir. 
Le chrétien peut croire en l’espoir et en l’espérance!  Croyons en l’espérance! ! 

 
 

Noël: cet enfant est l’espérance de tous les petits de la terre. 
 
 

Témoignage d'espérance: Trois enfants demandent une sépulture digne à  l’église pour leur 
Maman, leur mamie. Ils sont tout craintifs, car ils disent n'avoir reçu aucune éducation 
religieuse. La mise en confiance par l’écoute mutuelle permet de préparer et qu'ils 
participent à  cette célébration. Ils rendent un bel hommage à leur Maman!  
 
Pouvoir accueillir ces personnes dont l'Eglise est loin est signe pour moi d'Espérance.  
J'y vois l'action de l'Esprit Saint qui touche les cœurs avec nos pauvres mots et notre 
disponibilité. 

 
 

"Espérer c'est avoir confiance en l'avenir et que vienne le temps où il n'y aura plus de 
longues files d'attente à la Banque Alimentaire, aux « Restos du cœur » etc.... 
 
Quand nous pourrons nous serrer dans les bras sans barrières..... 
En lien avec Dieu, que cette espérance devienne réalité." 

 



 
Pendant le 1°confinement et devant la pénurie de blouses chirurgicales à l’hôpital  
une association « Solutions covid 19 » s’est lancée avec l’aide de plus de 100 bénévoles,  
dans la fabrication de ces blouses et de masques. 
En 3 mois elle a produit 15 000 blouses et 5 000 masques qui ont été distribués dans divers 
hôpitaux. 
Et en novembre l’association s’est relancée pour fabriquer des masques pour enfants,  
Aujourd’hui 6 000 masques enfants ont été distribués aux écoles de Cholet et d’ailleurs. 

 
Notre fils et sa compagne attendent un troisième enfant, nous trouvons que c'est courageux 
en ces temps si incertains, de choisir de donner la vie. Nous admirons leur confiance dans 
l'avenir.  

 
 
 


